

座敷ばつけの体験記

河本 知恵（岩手県盛岡市）

ステップ4:「Let's love shine!」

こんにちは。ミュージカル「キンキーブーツ」の“成功の秘訣の6ステップ”を引用し、紹介しています。

私は「愛を感じる」と解釈しています。このセリフではフック・アップパート1と同じように胸の前で両手ハートを作り、前に押し出す仕草をします。愛は胸にあるのでしょうか？ 形、色、匂い、重さはいかがですか？

1956年出版エーリッヒ・フロム著「The ART of LOVE（愛するということ）」では、愛は「技術であり知識と実践が必要」、「受動的な感情と行動であり、持てる力の最も高度な表現（ベストを尽くすこと）」と説いています。ブレインジムにおける学習の説明と類似している点が面白い。

カルロッタさんによるBG104オンライン講座

「カルロッタ女史のBG104の講座を受けて」

自由に動いている時です。

私の場合どちらも能動的でしたが、皆さんはどうですか？

エクササイズも楽しいですが、日常に隠れたブレインジム（または愛）の種を見つけるのも楽しいものです。

では、今年も愛に溢れる一年になりますように！ どんとはれ。



の3つの次元で体を学ぶというクラスでした。そのために動きの前後に、その効果が体で実感できるような（カルロッタ女史の言葉では）ゲームを実施しました。そして、体の能力を上げること（例えば身体的協調性、固有受容感覚、前庭バランスの向上など）や体のコンディションを整えることが高いパフォーマンスにつながるということを学びました。

三つ目は、講座の進め方についてです。オンラインにも関わらずカルロッタ女史は、受講する私たちを常に観察しながら、質問の時間をたくさん作って、一つ一つに丁寧に対応してくれました。まさに安心の中で学習できているという実感を味わうことができました。アジア人に教えるのは初めてだと言つていましたが、「ありがとう」「こんばんは」を使って私たちを和ませてくれました。また、スペインの陽気さも感じながら、毎回楽しくかつ濃密な時間を過ごせました。遠く離れたマドリッドと日本をつないでのオンラインでしたが、誠実なカルロッタ女史の講座で多くのことを学ぶことができました。



ありがとうございました。
二つ目は、BG101とBG104の違いについてです。BG101ではバランス調整の中で動きを学んでいきましたが、BG104では動き一つ一つが私たちにどういう効果が得られるかを体で感じるクラス、左右・上下・前後

ブレインジムと私35

このシリーズは、インタビュー形式での連載となります。ブレインジムとの出会いや活動を皆さんに熱く語っていただこうと思います。

宇都宮 千夏さん（愛媛県）

Q) 将来の展望は？

教育キネシオロジーの理念やアプローチの仕方によって、ブレインジムを（まだ）知らない他職種の方々とも協力して「こんな関わりができるかな」とお話しやすくなりました。子どもの成長や可能性を信じる姿勢は、どの職種の人にも共通しているものであることを感じています。また子育て中の保護者の方々の悩みにアプローチの方法があるとお知らせできることは、子どもたちの可能性を伸ばすお手伝いとともに、保護者の皆様方に勇気を与えることのようにも思います。体からのアプローチを丁寧な言葉でお伝えしていくとともに、ブレインジムが愛媛県に受け入れられるように活動を拡げ、ゆくゆくは101講座を開催していきたいです。

Q) 現在はどんな活動をされているのでしょうか？

障がいをもつお子さんたちが通う『放課後等デイサービス』に勤務しながら、保育・教育機関・発達支援機関での発達・教育・心理に関する相談や、子育て講座を受け持っています。本職は心理職ですが、身体の動きを見ながら成長を促す関わりを提案したり、学校の長期休暇に合わせてブレインジム体験会など親子遊びのワークショップを担当したりしています。



たむらゆうこ

ポリヴェーガル理論からブレインジムを思う

「フリーズする」といわれる状態を理解するのに参考になるとステファン・W・ポージエス著「ポリヴェーガル理論入門」（春秋社）を勧められていたのですが、先日、この理論の解説書とも言われる「ポリヴェーガル理論を読む」（星和書店）を書かれた津田真人さんの講演を聞く機会を得ました。

ポージエスの理論は自律神経の新しい理論だということでした。自律神経は交感神経と副交感神経とされます、副交感神経の8割が迷走神経で、その迷走神経に2つのルートがあるという poly (たくさん) vegal (迷走神経) 理論です。

津田さんは「ストレスの時代」から「トラウマの時代」へ、人々の体と心の作動様式に変化が出たというお話をされ例を挙げて下さったのですが、その一つに「ストレスの時代」は成長社会で「戦うか逃げるか」という反応であったが、「トラウマの時代」は成熟社会で「凍りつき」の反応となっている、というのがありました。防衛行動が2種類あるというのです。



※今回、リサ・アン・デ・ガルシアさんの連載はお休みとなりました。